

Parlamentarischer Vorstoss

2023/702

Geschäftstyp: Postulat
 Titel: **Digitalisierung des Handelsregisters**
 Urheber/in: Marc Scherrer
 Zuständig: —
 Mitunterzeichnet von: —
 Eingereicht am: 13. Dezember 2023
 Dringlichkeit: —

Der Bundesrat unterstreicht in einem Bericht seine Absicht, im Registerwesen das Digitalisierungspotential weiter zu nutzen, um administrative Vorteile für Unternehmen zu schaffen.¹

Die heutige Ausgestaltung des Handelsregisterwesens ist für KMU mit unnötigem Aufwand verbunden. So ist es auch bei „Trivial-Geschäften“ – etwa bei einer Verlegung des Domizils oder des Sitzes innerhalb des Baselbiets ohne öffentliche Beurkundung – noch immer nicht möglich, eine Anmeldung digital vorzunehmen.

Durch eine möglichst konsequente Digitalisierung des Handelsregisterwesens könnten die KMU administrativ und finanziell stark entlastet werden. Auch auf Seite der Verwaltung könnten dadurch Kosten gespart werden. Dies trüge wesentlich zur Standortattraktivität des Baselbiets bei.

Ich bitte den Regierungsrat daher zu prüfen und zu berichten, welche Digitalisierungsbemühungen im Bereich des Handelsregisters im Kanton bereits unternommen wurden und welche Massnahmen diesbezüglich geplant sind.

¹ <https://www.newsd.admin.ch/newsd/message/attachments/76900.pdf>
